

FINCAS DE CAFE

CON 27 MANZANAS
35
80
100

CORONADO

ALTOS CREDITO HIPOTECARIO

OPORTUNIDADES DE VERDAD

Escoja usted entre estas y otras que le ofrecemos

CRITICA

DIARIO DE LA TARDE

Año I Sábado 15 de Agosto de 1931 No. 47

EL SEÑOR SECRETARIO DE EDUCACION DON JUSTO FACIO, NOS DA SUS IMPRESIONES ACERCA DE LOS PROYECTOS DE LAS CARRETERAS A LOS VOLCANES POAS E IRAZU

Hoy en la tarde encontramos a nuestro buen amigo don Justo Facio, secretario de educación pública. Nos acercamos, lo saludamos y le hicimos la rigurosa pregunta de estado para cuando se quieren obtener declaraciones para el periódico, ya sean políticas o de cualquier otra materia.



Don Justo—le dijimos—nuestro diario desea su valiosa opinión sobre este asunto de tanta importancia: y con la amabilidad que lo caracteriza don Justo nos dijo lo siguiente: —Yo siempre he sido partidario de que se fomente el turismo en Costa Rica y así lo hice saber en un artículo publicado en uno de los diarios de la capital, a raíz de la inauguración del Gran Hotel Costa Rica.

truyan, y se construyan con dineros nacionales, ya sea por impuestos bancarios o cualquier otra clase de impuestos. Valdría la pena que el pueblo de Costa Rica se sacrificara construyendo esas carreteras, que compulsarían el turismo, recibiendo de este negocio grandes beneficios al país.

Cuando las carreteras se construyan, sería de gran provecho hacer una campaña de publicidad por medio de folletos y por medio de nuestros consulados en los países de América y Europa, principalmente en los Estados Unidos.

Agradecemos las declaraciones de don Justo, que por el interés que contienen nos merecen toda clase de respetos.

EL DIRECTOR GENERAL DE CORREOS DON CARLOS GONZALEZ, NOS HACE INTERESANTES DECLARACIONES

He usado hasta la hora y seguiré usando de todos los medios que me sean dables, para que el Correo de Costa Rica inspire la confianza que esta clase de instituciones debe inspirar e inspira en todas partes del mundo

Hoy en la mañana, visitamos al señor director de correos, don Carlos González, quien nos recibió muy amablemente, en su despacho. El señor director, nos dijo lo siguiente:

—Han venido ustedes, en el momento en que practicaba las averiguaciones sobre el paradero de unas cartas certificadas. En estos casos, el director tiene que desempeñar dos papeles, como director y como detective. Es muy difícil sentar las responsabilidades en un caso como este, pues el certificado puede haberse perdido en la oficina de procedencia o en tránsito o al ser recibidos en las oficinas centrales de correos. Es cierto que entre los empleados de correos hay un numeroso grupo de personas honorables y que me inspiran toda confianza; pero para que sucedan casos como estos, que tan frecuentemente se repiten, tienen que haber elementos que no son del todo honorables, cuando se ofrecen quejas del servicio por deficiente y por actos que revelan falta de honradez en algunos de los empleados.

El señor director de correos agregó: —He usado hasta la hora y seguiré usando de todos los medios que me sean dables, para que el correo de Costa Rica inspire la confianza que esta clase de instituciones, debe inspirar e inspira en todos los países del mundo.

Para evitar todos estos reclamos, he decidido que el despacho de certificados se haga en presencia de los empleados de la oficina respectiva, y de este modo hacer colectiva la responsabilidad. Algunas veces en estos despachos faltan piezas, que luego son reclamadas como perdidas en el correo; y si se lleva a cabo el despacho de certificados en esa forma, se evitarán muchos reclamos en ese departamento.

Después, conversamos con el señor director sobre diferentes tópicos relacionados con la administración del correo, y nos dijo al respecto:

—Ahorra estamos equipando las oficinas de correos con mobiliario más apropiado para el trabajo que se lleva a cabo en ellas. Nunca he visto oficinas más desprovistas de comodidades para el trabajador, que estas, falta todo, escritorios, mesas, máquinas, etc. No dudamos de las buenas intenciones que tiene el actual director de correos para que esas oficinas presten un eficiente servicio al público, inspirando toda confianza. Las reformas que hasta la hora ha llevado a cabo, revelan en él un hombre de carácter e idóneo para el puesto que desempeña. CRITICA le agradece las importantes declaraciones y le ofrece ayudarlo en todo lo que sea posible.

La sesión de la Cámara de Cafetaleros esta noche

En la sesión de cafetaleros celebrada en su salón, frente a las oficinas del periódico LA TRIBUNA se acordó la nueva directiva que quedará electa para este año. Don Juan Dent, Presidente. Andrés Venegas. José María Pérez. Max Guardián.

Roberto Zeledón. Enrique Pinto. Oscar Rohrmoser. Tomás Guardia. Dr. José Victory. Carlos Salazar. José María Solera. Guillermo Flores. Guillermo Petters.

DON TOMAS SOLEY EXPLICA SU INTERVENCION EN LOS NEGOCIOS DEL EMPRESTITO DE 1926 Y DEL ARREGLO RECIENTE CON EL NATIONAL CITY BANK

Considera sin valor, por carecer de fundamento, las inculpaciones que el Licdo. Castro Quesada le hace en su reportaje publicado en "La Tribuna"

En entrevista concedida por don Manuel Castro Quesada, a un reportero de La Tribuna, el candidato a Jefe del Partido Unión Nacional Republicana, hace, con estilo pintoresco, una serie de cargos concretos a don Tomás Soley Giiell. Las inculpaciones del señor Castro Quesada ameritaban una respuesta o contraataque de parte del señor Coley Giiell, y fuimos a visitarlo en su oficina, en el edificio del Banco de Crédito Hipotecario. Don Tomás nos recibió amablemente, pero mostrando cierta reserva. Su deseo, al parecer, era el de contestar al señor Castro Quesada en La Tribuna, por haber sido ese periódico el recipiente de los ataques de nuestro ex-ministro en Washington. No obstante, después de las primeras frases, logramos romper esa reserva y don Tomás, siempre gentil y amable, cedió ante nuestras insistentes demandas y nos autorizó el presente reportaje.

Ya en el terreno de las indiscreciones periodísticas, fácil nos fue obtener que el señor Soley Giiell nos hiciera interesantes declaraciones que ofrecemos a nuestros lectores, tratando de conservar una línea de fidelidad con lo que nos dijera, en nuestra breve visita a su oficina esta mañana.

Don Tomás no quiere referirse, como contestación a las acusaciones absurdas que el señor Castro Quesada le hace, respecto de la liquidación de su casa de negocios en el Salvador. Considera que las aclaraciones que en ese particular ha hecho por la prensa, son suficientes y hasta bastantes para hacer comprender a las personas que quieran enterarse, la verdad de los asuntos de El Salvador, por los cuales quieren hacer ahora cargos del todo injustificados y sin fundamento.

Respecto a que él salió, como fugado de la justicia, la fábula es aún más absurda. Fácil es comprobar por medio de la dirección General de Detectives de El Salvador y cerciorarse de que la especie calumniosa, de la cual hace arma el señor Quesada, es sólo un infortunado fruto de la mente, un tanto extraviada, del candidato de la Unión Nacional Republicana.

Si da una mayor importancia a los cargos que en su contra le hacen, respecto de su intervención en la contratación del empréstito de los ocho millones de dólares, en 1926. He aquí las palabras que en parecida forma oímos de labios del señor Soley Giiell.



El señor Castro Quesada, en su entrevista concedida a La Tribuna, peca de una ignorancia que bien poco le honra. Si él no creyera que es labor de vagabundos tomarse el arduo trabajo de leer las memorias de la secretaría de hacienda, particularmente la del año de 1926, el señor Castro Quesada pudo haberse enterado que toda la documentación del caso está publicada y que sus calumnias y especies venenosas no pueden alcanzarme, por muy alto que quiera el escupir la rabia que le causa su evidente fracaso político. No obstante quiero explicar de nuevo al país la génesis y el desarrollo, así como su resultado final, del negocio del empréstito que, en nombre del Gobierno, suscribió el Central Unión Trust, en el año de 1926, en la segunda Administración de don Ricardo Jiménez. Como digo, el señor Castro Quesada anda extraviado en su idea de que puede empañar mi nombre con imputaciones de reconocida falsedad, que no pueden engañar a nadie porque la evidencia revela, precisamente lo contrario de lo que el señor Castro Quesada asegura y sostiene. En la negociación del empréstito de los ocho millones de dólares, el Gobierno procedió por el sistema de licitación y se concedió al Central Unión Trust, porque fue esa entidad bancaria la que ofreció el dinero que solicitábamos, en condiciones más favorables para la República. Pero debo hacer historia. Ustedes deben recordar que el gobierno, por medio de la secretaría de hacienda, en aquel entonces a mi cargo, hizo una pública licitación, y que estuvieron en esta capital representantes de importantes casas bancarias norteamericanas e inglesas.

Debe recordarse que vinieron esos representantes de casas bancarias, por cuenta propia, pues se los hice saber bien claramente en comunicaciones oficiales y en declaraciones por los periódicos. Se recibieron propuestas de multitud de casas por conducto de sus agentes aquí. Después de una larga serie de conferencias, de cuya índole, tono y sentido se habló extensamente por la prensa. Nada hay de secreto en ese negociado, que la opinión toda del país conoce de gobra. La contratación del empréstito de esos ocho millones de dólares se hizo con el Central Unión Bank, ahora afiliado a Hannover Bank, sencilla y simplemente por que esa entidad bancaria ofreció las mejores condiciones aunque la casa bancaria Anglo Norteamericana de Henry Schroeder & Co., representada por el señor Renné Keilhauer, que fué la firma con la cual estábamos dispuestos a contratar, en una base de ochenta y siete y medio neto y siete y medio de interés anual. Cuando estaban a punto de firmarse los contratos de ese empréstito con la antes citada casa bancaria, el propio presidente de la república, Lic. don Ricardo Jiménez recibió un cablegrama directo del Central Unión Trust, ofreciendo el ochenta y siete y el siete de las especificaciones respectivas, con lo que se ganaba un medio punto en el monto total de la operación y un medio por ciento en los intereses. Este cable del Central Unión Trust fué el que decidió en su favor la contratación del empréstito de 1926, y no las altas comisiones que dice el señor Castro Quesada que yo percibí, o pude haber percibido. Yo invito al señor Castro Quesada a que se entere por el mismo, aun cuando para ego ten-

(Pasa a la página 3)

EL PDTE. HOOVER, PREVINO EL REGRUDECIMIENTO DE LA CRISIS DEL TRABAJO EN EL PROXIMO INVIERNO, ESTUDIA UN SISTEMA DE EMPLEOS GARANTIZADOS

La revolución cubana

HABANA, 15.—El presidente Machado lanzó una proclama en Santa Clara prorrogando por veinticuatro horas su ofrecimiento de amnistía a los revolucionarios que depongan las armas y regresen a sus hogares, aceptando a los dirigentes del movimiento. Solamente se han registrado encuentros de poca importancia.

Menocal, Mendieta y sus compañeros llegarán al medio día a la Habana. La captura de Menocal ha desconcertado a los simpatizadores de la revolución, que consideran poco inteligente el plan de acción de los insurgentes, especialmente en Pinar del Río, fácilmente controlable por el gobierno. Las fuerzas rebeldes carecen de unidad de acción, encontrándose dispersas por todo el país.

NUEVA YORK, 15.—La junta revolucionaria cubana de esta ciudad declara que la captura de Menocal y Mendieta no significa el fin de la revolución, pues ésta cuenta con jefes suficientes para continuar la lucha hasta derrocar la tiranía.

Gestión del presidente Hoover WASHINGTON, 15.—El presidente Hoover estudia un sistema de empleos garantizados por medio de la cooperación de la industria como parte del plan del gobierno para evitar el recrudecimiento de la crisis del trabajo en el próximo invierno.

Los aviadores Herndon y Pangborn multados

TOKIO, 15.—Los aviadores americanos Herndon y Pangborn han sido multados con dos mil cincuenta "yens" cada uno, por haber tomado fotografías de las fortificaciones violando las leyes que rigen en la materia.

Karikatos de Actualidad



Generales: GERARDO MACHADO y MARIO G. MENOCAI

Dicen los cables de hoy, que Menocal le apresaron por irse al extranjero, y que Machado sigue muy ufano volando recta bajo el sol cubano. Estos brotes pequeños que del triunfo no les... a ser dueños, simbolizan, no hay duda, los deseos de los Martí, los Gómez y Magones, y es lástima que surjan tan de malas que mueran casi sin abrir las alas. Empero, por gran suerte, la bendita antorcha libertaria está más viva y no es para aflojarse; vive en cita, la gloria con que sueñan en Cuba y es cosa de paciencia y de saliva...

Stimson niega que haya tratado con Mac Donald de la revisión de las deudas de guerra

WASHINGTON, 15.—El Departamento de Estado ha publicado un cablegrama del secretario Stimson, negando categóricamente que haya discutido con Mac Donald la revisión de las deudas de guerra.

Todavía se espera que Gandhi vaya a Londres

BOMBAY, 15.—Hoy embarcaron para Londres la mayoría de los delegados a la conferencia de la tabla redonda. Todavía se espera que Gandhi cambie de parecer y se decida a concurrir también.

Clausura del congreso periodístico de México

MEXICO, 15.—El congreso periodístico clausuró sus sesiones anoche, habiendo adoptado varias importantes resoluciones, entre ellas las de protesta contra la censura en cualquier forma que ésta sea impuesta. Se nombró un comité que organizará un cuerpo permanente de representación de la prensa.

Prolongación de los créditos a Alemania

BASILEA, 15.—Los banqueros extranjeros acordaron en principio la prórroga por seis meses de los créditos a corto plazo a Alemania, con la condición de que los bancos centrales y el de pagos prolonguen a su vez el de cien millones de dólares, pero Alemania ha refusedo aceptar las reservas de los banqueros respecto al uso de tales créditos. Las negociaciones con Berlín continuarán hasta llegar a un mejor acuerdo.

El Dr. don Solón Nuñez describe detalladamente los síntomas que preceden a la aparición de la parálisis infantil, terrible epidemia que ha causado grandes estragos en los Estados Unidos y que puede desarrollarse en Costa Rica

El señor Secretario de Salubridad suplica reportar inmediatamente cualquier caso sospechoso para dictar las medidas que el caso aumente

Hoy en la tarde estuvimos a visitar en su despacho al señor Secretario de Salubridad, el doctor don Solón Nuñez, a quien le preguntamos sobre la actual epidemia de parálisis infantil que afecta a algunas ciudades de Norte América. El doctor Nuñez nos dijo lo siguiente: —La Secretari de Salubridad recibe todos los días comunicaciones cablegráficas de los Estados Unidos con respecto a la actual epidemia de poliomielitis aguda o parálisis infantil. La Oficina Sanitaria Panamericana por una parte, y nuestro consúl en Nueva York por otra, nos mantienen al día acerca de la evolución de la enfermedad.



El director del departamento de educación higiénica de Nueva York, doctor Charles T. Boulduan, declara que la enfermedad es de un tipo más leve que durante la epidemia de 1916. El doctor indica que deben tomarse precauciones llamando al médico a los primeros síntomas de la enfermedad, pero recomienda también a los padres confianza y tranquilidad, recordándoles que en Nueva York mueren anualmente mil niños de asramiento, y que sin embargo la enfermedad no es tan temida. La parálisis infantil, dice el doctor Boulduan, es una enfermedad que ataca principalmente en el verano y a principios del Otoño, pudiéndose confundir en período de invasión con otras enfermedades. El niño se torna inquieto y abatido; tiene fiebre, vomita dos o tres veces y se queja del dolor de cabeza, espalda o de nuca; hay fenómenos gastrointestinales que se traducen a veces por constipación, a veces por diarrea; la rigidez de la columna vertebral y al dolor localizado en la espalda, brazos y piernas son síntomas bastante característicos. El doctor Ferran, director del departamento de sanidad de Nueva York ha pedido a los médicos su cooperación en el sentido de que todo caso nuevo sea reportado de manera que el departamento pueda llevar control del desarrollo de la enfermedad, además se ha puesto en contacto con todas las personas que han tenido la enfermedad para asegurar el mantenimiento de una cantidad

adecuada de suero inmunizador para el tratamiento de los casos en el estado de pre-parálisis. El departamento ha declarado la necesidad de limitar en los campos y en las playas el contacto de personas con gentes procedentes de lugares infestados. El doctor Hynde se lamenta de que mientras hay leyes que controlan la cantidad de alcohol de las bebidas que un individuo puede tomar, las autoridades sanitarias del Estado de Nueva York no tienen poder para evitar que una persona se bañe en balnearios donde puede beber aguas contaminadas.

Se ha introducido en la actual epidemia el uso de respiradores mecánicos en los casos de que el aparato respiratorio esté afectado. Parece que algunas vidas se han salvado gracias a él; se relata el caso de la niña Louise Dalton, de diez años, y que ha permanecido ocho días usando el pulmón-mecánico en el Hospital Kins County.

El doctor Nuñez nos dijo también, que dado a la frecuente comunicación de Costa Rica con los Estados Unidos, es fácil que esa enfermedad se introduzca en Costa Rica. Y suplica a todos los médicos, reportar inmediatamente cualquier caso sospechoso, para que la secretaría de salubridad tome las medidas del caso.

DON FABIO BAUDRIT RATIFICA UN CONCEPTO EN SU REPORTAJE PUBLICADO AYER EN ESTE PERIODICO

Por breves momentos conversamos hoy con el Lic. don Fabio Baudrit, quien nos pidió que recitáramos un concepto de su reportaje, publicado en nuestra edición de ayer. He aquí las palabras que nos expresó, al respecto el señor Baudrit, secretario de estado en las carteras de gobernación y hacienda.

—Publicó CRITICA un párrafo como mío en donde el reportaje alude al trabajo hacendario del congreso. —La oscuridad del concepto da lugar a que pudiera juzgarse torcidamente las palabras que en mi boca figuraron de un modo bien definido, por lo cual me interesa repetirlos; no sin antes advertir que no se trató de un reportaje sino de una frase al pasar y dar la mano al que escribí.

Más o menos expresó: "Esperamos en el Gobierno con ansia la terminación de las leyes fiscales. —Todas ellas forman un conjunto armónico estudiado y acabado por la comisión legislativa.—Es lástima que no salieran de una vez juntas, con lo cual la situación ya estaría aliviada o

en camino de estarlo. — Me explico la tardanza de las que quedan por motivo de que interesantes de fuera han acudido a la cámara, bajo el pretexto de que se retocan en los proyectos deseminados renglones con criterio proteccionista, a intentar que se aproveche la ocasión para introducir una serie de reglas de exagerado favor, que la comisión misma y el congreso, después de oír sus explicaciones, han ido rechazando: — de allí que no todos los proyectos hayan marchado al mismo paso."

Bien sé yo que tanto la comisión como los señores diputados cumplen su deber con esmero; y demuestran me consta que la indecisión de los poderes veda a cualquier funcionario lanzar reproches a los de otra rama, tan sólo en este caso en que no hay motivo sino de aplauso para el poder legislativo, lo mismo de particulares que del lado del ejecutivo, por el carácter genuinamente nacional de las leyes que ya van saliendo y poniéndose sin demora en práctica.

Haga el favor de pasar a la pág 3

"Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -- Administración 2134

EL TURNO EN SANTA TERESITA

En las primeras horas de anoche se comenzó a verificar en el santuario de Santa Teresita en el barrio de Aranjuez, una suntuosa feria a beneficio de ese templo en construcción.

Como las anteriores realizadas en ese lugar, ha estado muy animada y concurrida por un gran

VIAJE DE LICEITAS A PUNTARENAS

En un carro agregado al tren de pasajeros a Puntarenas, partieron para ese puerto hoy en la mañana un grupo de estudiantes del Liceo de Costa Rica que integran dos equipos de fútbol y dos equipos de basket ball formado por señoritas.

Como anteriormente informamos el viaje de estos estudiantes tiene por objeto de llevar a cabo en ese puerto durante esta noche una velada en el Teatro Sun

A NUESTROS ANUNCIANTES

La edición extraordinaria del 28 de este mes, para conmemorar el centenario del héroe nacional Juan Santamaría está ya preparándose. Suplicamos por ello a nuestros anunciantes que reserven su campo con oportunidad, porque tenemos muchas solicitudes.

Se trata de una edición de lujo y de un tiraje de más de diez mil ejemplares.

Igualmente suplicamos a nuestros agentes de provincias que nos encarguen el número de ejemplares con tiempo para de esa manera organizar los tirajes de modo que no hagan falta ejemplares.

SOBRE POLITICA NICARAGUENSE

Por el Dr. M. F. Tijerino

Para poder formarse una idea clara del desarrollo de la política nicaragüense, es preciso conocer los factores que en estos últimos años han jugado papel preponderante en los acontecimientos; tales son los elementos extraños que han intervenido y los nativos.

Como una observación general y fundamental hay que admitir que en toda la historia de Nicaragua, el carácter de rivalidad del nicaragüense ha jugado un papel determinante en la resolución de sus problemas sociales y políticos. No solamente ha existido una rivalidad injustificada entre León y Granada, sino entre jefes de un mismo partido y miembros de una misma familia; celos que se han convertido en rencillas; odios que se han manifestado en luchas sangrientas, de las que se han valido los invasores para absorberlos, y que han anulado completamente las virtudes de sus hombres, el talento y el valor de su pueblo; que han malgastado sus actividades en destruirse mutuamente, y que si no fuera la riqueza y vitalidad del país, ya hubiera desaparecido por completo.

Garage ALFARO

TELEFONO 3128

No olvide que desde hace cuatro años servimos a lo más selecto de nuestra sociedad. Estos carros sólo gente "bien" los ocupa. Aseo completo en todo.

Nuestro lema: Atención, Puntualidad y Respeto

NUESTRA SOCIEDAD MEDALLONES

EL FALLECIMIENTO DE D. CAMILO DURAN BUENO.
Añoche falleció en esta capital tras larga enfermedad el caballero don Camilo Durán Bueno, miembro de una distinguida familia de nuestra sociedad. Los funerales se verificaron hoy a las once en el templo del Carmen, habiendo salido luego el cortejo hacia el Cementerio General.

BAILE DE ESTA NOCHE.
Esta noche a las nueve horas tendrá verificativo en los salones del club de Tennis de San José el baile de inauguración que los socios del Kit Kat Club dan en honor de sus socias honorarias. No dudamos del éxito de la fiesta, ya que existe tanto entusiasmo por ella en nuestros círculos sociales.

SOCIEDAD TEOSOFICA.
Mañana a las diez y media se verificará en la Olgia Virija una conferencia sobre numerología y astrología, su base científica. Esta conferencia estará a cargo de don Tomás Povedano, y se han invitado a ella a los miembros de la Sociedad Teosófica.

VIAJEROS
Estuvo ayer en esta capital procedente de Cartago el licenciado don Arturo Volio en compañía de su hijo Arturo.
Después de haber pasado en Cartago una corta temporada regresó ayer a esta capital la distinguida señorita Estelita Ortiz.



SRITA. HORTENSIA NANNE

Engalanamos esta página con el retrato de Hortensia Nanne, una de las damitas más bellas y distinguidas de nuestra sociedad.

La Fiesta de La Flor

Hoy en la mañana, fué un día de gran movimiento en nuestras calles: alegres grupos de bellas y distinguidas damitas del colegio de Señoritas recorrían las calles de San José, ofreciendo perfumadas flores, por lo que les quisieran dar, recogiendo el dinero para ayudar a la noble institución de beneficencia, la Cocina Escolar, que tanto bien presta a nuestros pobres niños de las escuelas, que a veces llegan a las clases sin haber comido ni un meudrugo de pan, sin haber tomado ni una tasa de café.

Qué fiesta más original! La belleza de las flores se confundía con la belleza de las lindas muchachas, alegres y vivarachas con sus sonrisas que retaban a las flores, formando con estas un conjunto de hermosa poesía que cautivara; algunos compraban la sonrisa y no la flor, que se marchita y muere.

Otros grupos, paseaban en automóviles, y otros, en la bomba de incendios, sonaban incesantemente la campana, que como una llamada a la generosidad de los hombres, repetía: Ayuda a esta noble institución.

A los parques, a las plazas, y aún a las oficinas de este diario, llegaron las lindas colegiadas con sus lozanas flores de sutil perfume que saturaban este monótono ambiente, alegrando la vida, con sus risas francas, con sus cuerpos voluptuosos y sensuales, emúlas de Walkirias y Odaliscas, como princesas de las mil y una noche.

Eso fué la Fiesta de La Flor, caravana de bellezas y de flores perfumadas que dejaron en nuestro espíritu una honda y dulce melancolía.

Crónica de París El Arte de Veranear

Un filósofo agriado ha dicho que la vida sería soportable si no fuese por los placeres, como podrá haber dicho también que, las puertas serían necesarias si uno se pillara los dedos al cerrarlas.

Nunca he logrado explicarme satisfactoriamente y por qué hay tantas gentes que practican ambas teorías. Pase todavía por la segunda de esas teorías, pueda ser una cuestión de fatalidad, de distracción o de costumbres, pero lo que no comprendo es que haya quien voluntariamente se preste a transformar todas las cosas agradables que en la vida puedan haber, en otras fastidiosas. Tome mos como ejemplo el pescador de caña, que es el tipo que más se encuentra entre la fauna de veraneantes parisienses: el pescador de caña se levanta de madrugada, a una hora inverosímil en la que nada hay más agradable que estar en la cama. Medio dormido, todavía, sale de su casa con el estómago vacío, — cualquiera convence a su mujer a que se levante a las cinco para preparar el café con leche — cargado con unos avíos tan pesados como ridiculos, parece un bombero que va a apagar un incendio, o un condeznado ladrón que no ha, desconfianza ninguna de las herramientas necesarias para asaltar una caja de caudales.

Así disfrazado, anda kilómetros, hasta encontrar el buen sitio, donde él supone que ha de encontrar pesca. Allí se pasa el día con los pies metidos en el agua, expuesto a cojer una insolación y manoseando gusanos, pescado podrido y otras porquerías que él cree apetitosas para los peces. Avergonzado porque estos no comparten sus ilusiones, cuando llega la noche emprende el camino de vuelta, sin atreverse a mirar a las gentes de mierdo a que le pregunten con sorna, qué tal ha sido la pesca.

Y menos mal cuando al entrar en su casa la portera no le entrega un anónimo en el que un "amigo" le enteró de las infidelidades de su esposa.
Sin embargo, es tan fácil dedicarse a la pesca de un modo agradable y cómodo: primero hay que abandonar la noble ambición de traer pescado, lo que permite igualmente suprimir el haber de levantarse a horas ridículas, y el llevar consigo toda esa cantidad de cosas molestas y embarazosas. Todo lo demás, se puede cojer una caña ligera pero sin cebarla con limazas u otros bichos repugnantes, así se está seguro de no ser molestado por los peces, mientras está uno tendido al borde del agua durmiendo la siesta.
Este sistema puede todavía perfeccionarse suprimiendo el anzuelo, así se evitan no pocos desgarreros en el pantalón y en lo que hay debajo.
Claro que estos consejos sólo se aplican a aquellos cuyo espíritu aventurero los empuja a querer conocer nuevas tierras, porque en el mundo el mejor verano es el que practica un amigo mío empleado en una oficina.
Dicho amigo mío mientras duran sus vacaciones se dedica a pasear frente a la casa donde trabaja todo el año.
A las nueve ve entrar a sus amigos y piensa no sin razón que él es un feliz mortal que disfruta del derecho de poderse quedar fuera. De nueve a doce sentado sobre un banco cercano contempla las ventanas tras las cuales sus compañeros están trabajando y se dice en voz de bastante alta para recrearse el oído:
—Mi jefe es un tipo bruto, al que no me cuesta nada ahora mandarlo a paseo.
A medio día se marcha a comer y luego vuelve a empezar la misma distracción hasta la hora de ir a tomar el aperitivo.
De este modo, mi amigo que es la sabiduría misma, disfruta plenamente de sus vacaciones minuto tras minuto, hora por hora, sin tener que soportar la familia, los mosquitos y las mil exigencias de los que admiten huéspedes en el campo o junto al mar, es decir: de todos los que se conjuran para amargarnos la Buena libertad de unos días...
París, Julio 1931
Manuel Gual.

TOMAD
Cerveza "TRAUBE"
TOMAD
Refrescos "TRAUBE"

La sesión extraordinaria de anoche en la Cámara de Comercio SE COLOCO EN EL SALON DE SESIONES EL RETRATO DE DON ALFREDO SASSO UNA COMISION DE LA CAMARA VISITARA AL SR. PRESIDENTE

En sesión extraordinaria celebrada anoche en la cámara de Comercio; se procedió a colocar en el salón de actos el retrato del señor don Alfredo Sasso quien fue por seis años consecutivo presidente de dicha institución en la cual ha servido y sirve con toda abnegación y cariño. Ofreció este sincero y merecido homenaje el actual presidente de la cámara don Juna Guillermo Zamora, quien se expresó con frases elocuentes de los servicios prestados a dicha institución por el señor Sasso. Don Alfredo con testó dando las gracias y dijo: "No deseo, que porque esta noche se me ha honrado con este inmerecido homenaje, se me coloque entre aquellos que ya sirvieron a la cámara, o que sea considerado como uno de la reserva, es mi empeño seguir siempre luchando y como un buen soldado en las filas de esta noble institución, listo para cuando se me quiera llamar."
Inmediatamente después se pasó a tratar de un asunto de gran interés, para los comerciantes mayoristas importadores de vinos y para el gremio de cantineros. Se discutió la ley que acaba de emitir el congreso, ley que obliga a pagar un impuesto por medio de timbres que se pegan a las botellas antes de ser desalmacenadas de la aduana central. Esta ley promovió una acalorada discusión, pronunciándose la cámara por unanimidad contraria a dicha ley, procediendo a nombrar una comisión para que gestione ante el señor presidente la derogación de la ley. La comisión que visita el próximo lunes al señor presidente queda integrada por los siguientes señores: Don Juan Guillermo Zamora y don Alfredo Sasso por la cámara de comercio; por la asociación de patentados el licenciado don Rogelio Fonseca y don Alvaro Terán; por la asociación de comerciantes mayoristas, don Luis Uribe y don Ricardo Steinworth.
La sesión se prolongó hasta las diez y media, hora en que fue levantada.
Inmediatamente el señor Sasso invitó a los presentes a un brindis, por el éxito y prosperidad

de esa organización, prolongándose después en una amena charla hasta eso de la media noche.

Entre los concurrentes anotamos a los señores: Don Juan Guillermo Zamora, don Alfredo Sasso, don Ricardo Steinworth, don Alonso Terrán, don Luis Uribe, don José Lorente, don Hermán Cruce, don José María Arce, Licenciado don Rogelio Fonseca, don Isidro Perera, don José Joaquín García, don Arturo Barrantes, don Gonzalo Monge, don Ricardo Rojas Vincenzi, don J. Carranza Q. y uno de nuestros redactores.

Hoy en la mañana se reunieron en el Parque Central un grupo de obreros sin trabajo, dirigiéndose luego a la Casa Presidencial
Un grupo de los obreros sin trabajo, jefeados por los señores don Juan de Dios Corrales y D. Jorge Retana, visitaron esta mañana al señor presidente con el propósito de consultar con él sobre el nombramiento de una comisión compuesta de un miembro por el municipio y un representante de los obreros sin trabajo, para que manejen los fondos por valor de treinta mil colones que han sido destinados por ley de la república para proporcionar trabajo a los obreros.
El grupo de obreros que visitaron fueron susperditos de biénidos tres semanas; ellos quieren, que en vista de la mala situación por que atraviesa el gobierno, les sean pagada una semana de las atrasadas, y se les vuelva a proporcionar trabajo.
El señor presidente los recibió en su despacho y les prometió estudiar el asunto con todo cuidado.

SALA DE CASACION Proceso Peña Murrieta - Ponce y Cier

Durante tres audiencias forenses, se produjo la vista sobre este trascendental asunto. Presidido las audiencias el presidente licenciado don Nicolás Oreanumero, hallándose presentes todos los magistrados que integran el alto tribunal: Licenciados Dávila, Trejos, Vargas y Guardia.
Llenaba la amplia sala de sesiones una barra compacta y selecta, entre la cual notábase buen número de profesionales y alumnos de la facultad de derecho. Las audiencias comenzaron a las tres de la tarde. La tribuna de la acusación se encontraba vacía. Se le concedió el uso de la palabra al doctor Peña Murrieta, quien después de un exordio de respetos y homenajes al Honorable Tribunal, trató con discreción y vibrante frase, multitud de cuestiones del proceso en orden a tópicos jurídicos, legales, científicos, morales, de hechos, etc. etc. desde las raíces de los sucesos hasta el epílogo trágico. Terminó el orador manifestando que esperaba que la justicia brotada de las fuentes palpitantes de la vida, ilumine la conciencia de los hombres probos, rectos, austeros e ilustrados que forman el Honorable Tribunal, permitiendo un veredicto absolutorio, de acuerdo con los precedentes que los honran y los prestigios que los enaltecen.
Se levantaron las sesiones a las seis de la tarde.

AL CONECTAR SU RADIO

SIRVASE AVISARLO A NUESTRAS OFICINAS PARA HACER LA ANOTACION CORRESPONDIENTE.

A PARTIR DEL 1o. DEL PRESENTE, LA FUERZA PARA ESTOS APARATOS COSTARA \$ 3.00 MENSUALES POR SERVICIO CONTINUO Y \$ 2.00 POR SERVICIO DE NOCHE.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.
Compañía Nacional de Electricidad
San José, Agosto 15 de 1931

Al Equipo HAKOAH La Tienda LA LUCHA

da la bienvenida a tan brillantes Futbolistas, y aprovecha esta ocasión para ofrecer sus artículos de FUTBOL como los mejores y los más baratos.

Tel. 2914 - MachoMadrigal - San José, frente Pasaje Jiménez

DEPORTIVAS, POR MARIO FORTUNATO

La llegada de la Sociedad Gimnástica

Tal como lo anunciamos a nuestros lectores, en carro especial agregado al tren de pasajeros, regresaron al país los jugadores costarricenses que integraron el equipo de la Sociedad Gimnástica Española que en Barranquilla efectuaron una serie de cinco partidos contra equipos de esa localidad y de Santa Marta. La actuación del equipo gimnástico en tierras colombianas es algo que nos llena de sincero orgullo; ven adores en dos de los cinco partidos que efectuaron, supieron en todos los momentos convertir todas sus actuaciones en eslabones de gloria para agregarlos a la inintermitente cadena de triunfos de nuestro fútbol prestigioso. Al presentar a los jugadores gimnásticos en general, a los oriunistas Hutt y Herrera, el alajuelense Corto y al herediano Bonilla, nuestro saludo cariñoso y bien sentido nos hacemos intérpretes del regocijo de la afición que ve retornar a los patrios lares a quienes tan empeñosamente lucharán por el buen nombre de nuestro futbolismo. Bienvenidos los vencedores

HOY LLEGARÁ EL "HAKOAH ALL STARS".

En carro especial llegan hoy a esta capital los famosos jugadores que integran el famoso cuadro "Hakoah", que vienen a celebrar una serie de tres partidos contra los equipos Orión F. C., Herediano y Alajuelense. Mañana debutarán contra el primero de los equipos citados, que como es sabido se ha preparado cuidadosamente para tan dura prueba; no aventuramos juicio alguno sobre el resultado de este sensacional partido por desconocer por completo la clase del equipo que desde hoy será nuestro estimable huésped, pero a juzgar por la fama, de que viene precedido y por las magníficas referencias que nos han dado quienes lo han visto actuar, creemos que será este un partido en el que podrá pesarse a nuestro once favorito el Orión F. C., en quien tenemos absoluta fe y en el cual tiene la afición elidas todas sus esperanzas.

Nos complacemos en desear a todos los componentes del "Hakoah" un feliz arribo y muy gran permanencia entre nosotros.

Suscribase a CRITICA

SASTRERIA AMERICANA

J. PIEDRA C.

Confeciona los mejores trajes, por su larga experiencia en los Estados Unidos

Gran surtido de casimires ingleses

75 varas al Oeste del Parque Morazan ave. de las Damas

LA LUZ

PANTUFLAS GARANTIZADAS

PURO CUERO

a \$4.50

TOBIAS A. VARGAS C.

Don Fabio Baudrit...

Viene de la Pág. 1
La ansiedad de los que buscan favor por medio de reglas de Arancel deberían abandonarlas y esperar a que el nuevo instituto que va a crearse, o sea la comisión en cargada de las franquías públicas esté en actividad; entonces, con mayor reposo y estudio de antecedentes será oportuno campar por ese manual de aduanas sin riesgo de comprometer el buen éxito de la recaudación ni el bienestar de las industrias y actividades que requieren protección en semejante forma. — Es así tanto más indispensable, cuanto que la primera ley salida revocó la facultad de reformas o aclaraciones y aun de complementos que daba al ejecutivo la ley del año 1891, y de este modo un error o cualquier exageración solo podría emmendarse por medio de una convocatoria o ley especial.

SASTRERIA

LA COLOMBIANA

DE FRANCISCO A. GOMEZ Z.

CON EL PRESIDENTE DE LA MUNICIPALIDAD DE SANTA CRUZ

Tuvimos oportunidad de conversar con el señor presidente de la municipalidad de Santa Cruz de Guanacaste, quien viene en compañía de el diputado don Vicente Alvarez.

Estos señores han conseguido por medio del señor secretario de fomento; un puente de hierro y cuatrocientos metros cuadrados de ladrillos predestinados a embellecer el parque.

En la secretaría de salubridad pública y también consigueron dos bombas para pozos artesianos que están destinados a servir en Ortega y Mata de Palo respectivamente.

También están empeñados junto con los diputados Ross y Padilla a que se les arregle el mal paso llamado El Trompillo que en los meses de invierno incomunica el paso entre Santa Cruz y los pueblos interiores.

Sobre político nos contesta que por allá no se habla mucho pues todo el mundo está ocupado en sus labores, sin embargo él es presidente del partido reformista que cuenta con más de cuatrocientos votos y que son los que desiden las campañas electorales. Sin embargo no se han decidido a acuerpar ningún candidato.

Felicítamos a estos señores por su digna labor lo mismo que los señores secretarios de fomento y salubridad pública.

Hoy llegan ciento cincuenta turistas al Gran Hotel Costa Rica

Hoy en la tarde, procedentes de Estados Unidos llegaron a esta capital ciento cincuenta turistas, que vienen a pasar dos días en la capital. Entre estos viajeros se encuentran personas distinguidísimas. Los turistas se hospedarán en el Gran Hotel Costa Rica. Esta noche, en su honor, se dará una gran comida danzante que no dudamos será un gran éxito, debido a que el Gran Hotel Costa Rica se ha constituido en el lugar preferido de nuestra sociedad, especialmente los sábados que es cuando llegan turistas.

FRENTE A LA OFICINA DEL CABLE
SASTRERIA
ESTRELLA DE ARTE
G. ARTAVIA
Contiguo Teatro Raventós

DON TOMAS SOLEY EXPLICA SU...

(Viene de la página uno.)
que trabajar un poco, de todo el desarrollo de ese negocio a la memoria de hacienda del año precitado.

Otra de las inculpaciones descabelladas del señor Castro Quesada, es la de que yo he rehusado negociar con el National City Bank, por ser esa una institución honorable que no paga altas comisiones a los promotores y agentes que intervienen en negociaciones de empréstitos con países de América Latina; quiero hacer una explicación, corta y clara, para que no se preste a lamentables confusiones como la que demuestra sufrir el flamante candidato de la Unión Nacional Republicana. La historia de esa negociación es de todos conocida. Se obtuvo un millón de dólares del First National City Bank de Boston, dando una garantía de los millones setecientos mil dólares en bonos de carreteras que podían ser rematados, en caso de falta de pago estipulado en el contrato respectivo. Ese empréstito fue obtenido en condiciones poco favorables a la república por mi predecesor en la secretaría de hacienda, don Juan Rafael Arias. Por razones de orden económico (depression, baja de las rentas de aduanas, etc. etc.) no pudo ser cumplido por nuestro país. Se hicieron varias prórogas y nada pudo avanzar en la tarea de librarnos del bochorno del remate de los bonos por irregularidades en el pago de intereses y capital de un empréstito tan pequeño. Cuando llegué a la secretaría de hacienda, me encontré con una situación hecha; se había efectuado un traspaso de crédito con el National City Bank en un término de tres meses, con la misma garantía, y la deuda estaba vencida y el banco había anunciado que no daba más prórogas. De manera que me vi obligado a entrar en negociaciones forzadas, y la primera providencia que tomé, fué la de ordenar el pago de los intereses atrasados, que pasaba de treinta mil dólares, y hacer un arreglo para efectuar abonos de cien mil dólares mensuales en los tres primeros meses y, de cincuenta mil dólares en los siguientes.

Los directores del National City Bank se entendieron para estas últimas negociaciones directamente con el señor Castro Quesada, llegando al acuerdo de acceder a nuestras pretensiones siempre que firmáramos dos contratos verdaderamente leoninos y verdaderamente peligrosos para la soberanía e independencia de la república. En los nuevos contratos que se obligaba a firmar a este gobierno, habian cláusulas que agravaban las ya duras condiciones que el First National City Bank habia impuesto al emprestar el millón de dólares. Desde luego comprendí que aquellos contratos eran de todo punto de vista inaceptables y así se lo manifesté al señor presidente de la república, Lic. González Viquez, quien se mostró enteramente de acuerdo con mi parecer y me autorizó, en cierto modo, a evitarle al país el bochorno que la firma de semejantes contratos representaba.

Esas son las razones que tuve para rechazar, con excusas más o menos aceptables, los contratos que al señor Castro le parecieron buenos, por consejo e iluminación de don Jacinto Pío Arango. Otras muchas cosas de gran interés nos dijo don Tomás Soley, en nuestra visita de esta mañana, a su despacho en el edificio del Banco del Crédito Hipotecario.

EL ACONTECIMIENTO DEPORTIVO DEL AÑO

LOS EQUIPISTAS DEL

HAKOAH

SE OSPEDAN EN LA

PENSION ITALIANA

(Esquina opuesta al Diario de Costa Rica)

COMIDAS ESPECIALES

MENU EXQUISITO Y VARIADO

Conozca y trate a los grandes deportistas que nos visitan

Mala memoria tiene el Sr. Ministro...

"En un reportaje a CRITICA del 15 de Agosto el Ministro de Hacienda dice que el plan económico fue ideado con fines fiscales únicamente y no protección"

La idea del proteccionismo fué aceptada de manera clara y concreta por el señor presidente de la república y la comisión especial de finanzas en las diversas conferencias celebradas para llegar a un entendimiento y me sorprende la inesperada manifestación del señor Baudrit negando ese hecho perfectamente claro.

Más aún, si el señor Baudrit no era partidario del proteccionismo en esta ocasión, sino simplemente de poner en buen pie el fisco porque no expuso sus razones en las referidas conferencias?

Ni una palabra oí yo decir al señor ministro de hacienda ni en pro ni en contra de la tesis proteccionista que algunos expusimos y defendimos.

Por lo demás y eso no tiene más valor que el de ser una opinión personal, cree el señor jefe de la hacienda pública que un plan fiscal es bastante medicina para los males públicos

si al mismo tiempo no se piensa en planes que aumenten las actividades y riqueza nacional si no se ponen drásticas economías en práctica y se entra en un orden administrativo que hoy no tenemos?

El concepto de un ministro de hacienda en cuestiones de orden económico y financiero es de gran importancia, pues es ahí, de donde deben salir las iniciativas para el resurgimiento económico nacional.

Por esa razón yo quisiera no pensar que el lic. Baudrit es enemigo del proteccionismo, a última hora, ya que no fue antes porque su silencio autoriza a pensar así.

Por lo demás, considero inconveniente la censura que hace al congreso, pues eso no es justo ni político. El congreso se reunirá tarde, discutirá demasiado, pero está demostrando un alto espíritu cívico cuando

está pasando las leyes que envió el ejecutivo sin oposiciones apasionadas ni tercas. Que desea el señor Baudrit que las leyes pasaran globalmente en silencio profundo sin discusión alguna como un entiero, cuando esas leyes significan un nuevo tributo para la nación, de más de tres millones de colones en estos momentos de crisis aguda?

No es criticando al congreso con lo que nos debe pagar el señor ministro de hacienda, sobre todo a la comisión especial, que nos hemos echado a cuestiones la completa defensa de esos proyectos y diríamos que llenando con nuestro esfuerzo hasta el vacío del escaño azul que como es costumbre en negocios de alta trascendencia debe verse ocupado por el señor ministro, y desde donde podía darnos sus razones, por que vé con cierto desdén las leyes proteccionistas en discusión actualmente.

J. Manuel PERALTA

LA GRAN SORPRESA DEL HOTEL COSTA RICA PARA TODOS SUS CLIENTES

Habrá un Premio inicial de diez colones

En nuestras ediciones anteriores hemos dado la sensacional noticia de que el Gran Hotel Costa Rica prepara un estupendo producto para ponerlo a la venta dentro de pocos días. Se trata de un dulce maravilloso, ante el cual la miel de Tamagay y la del Himeto, resultan ser una verdadera tontería. Es nada menos que la Ambrosia de los Dioses. Dicen que solamente en los grandes banquetes romanos, los grandes dignatarios de la República solían servirse dulces parecidos al décimo quinto plato, porque era el único modo de abrir de nuevo el apetito.

CRITICA como ya lo ofreció a sus lectores, ofrecerá un cupón para que con ese cupón puedan obtener un determinado día un dulce de esta clase. El reparto se hará en nuestras propias oficinas.

Prepárese, pues, el público para conseguir un cupón de CRITICA y poder saborear sin ningún costo este dulce maravilloso.

Lo que nos falta es el nombre del dulce. ¿Cuál? He allí el enigma. Para bautizar este producto del Gran Hotel Costa Rica es necesario un concurso que debe cerrarse el día que menos se piense.

Nuestros lectores pueden enviarnos algunos nombres bien adecuados para un dulce de forma piramidal octogónico y truncado. El nombre que nos satisfaga entre los que nos lleguen tendrá un precio de diez colones

Envíe hoy mismo el nombre que más adecuado lo cera usted.

DIVULGACION HIGIENICA DE LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD HIGIENE BUCAL

En un manifiesto relativo a las afecciones dentarias, un grupo de dentistas ingleses encabezados por Sir Harry Baldwin, dentista del rey, y Sir Norman Bennett, presidente de la asociación británica de odontología, declara que la higiene dental debe comenzar desde antes del nacimiento, con el régimen prenatal de la madre. La causa inmediata de las caries dentales eterna, y consiste en un ácido producido por la fermentación de las partículas amiláceas y azucaradas, que restan nueces y verduras, sobre todo en la boca. La profilaxia puede hacerse al fin de la comida; ce de sumarse así: comáense pillosen sin falta las encías y pan y otros productos prepara dientes después de la última comida de harina de trigo entero, milda, o precisamente antes de o de una harina dura; consúmense; acostarse; vítese al dentista manse alimentos que contengan dos veces al año para inspección todas las vitaminas; consómanse y si es necesario tratamiento, se tostadas y otras sustancias La práctica inteligente y cuidadosa que exijan masticación, tante de esas reglas, evitará la de preferencia alimentos pegajosa de bastantes dientes josos y blandos; los vegetales (Rev. Int. de Infant, febrero, que necesitan cocción deben ser 1931). ceitados el menos tiempo posible Boletín de la Oficina Sanitaria Panamericana

AMERICA HOY SABADO A LAS 6.45
CLARO DE LUNA
 Musicada y cantada por Lawrence Tibbett
 Entrada Mujeres y Niños 25 Cts.

HOY SABADO A LAS 6.45
 La exquisita Marion Davies, en
PAPA SOLTERON
 musicada y parlante, títulos en español
 Entrada CINCUENTA céntimos

HOY
 A las 7 y las 8.45
ESTRENO
 La imponente film dramática Sonora y musicada

A las 8.30 — La encantadora actriz Joan Crawford, en : : : : :
AL AMPARO DE LA LEY
 musicada y parlante títulos en español

A las 8.30 Extraordinario Estreno. La soberbia cinta dramática: : : : :
EL DESTINO de un CABALLERO musicada y parlante, diálogos en español superpuestos — Interpretación de John Gilbert, Lella Hyams, Anita Page, Marie Prevost, Louis Wolheim.—Entrada UN Colón

A las 8.30 EL DESTINO de un Caballero

GOTAS DE TABASCO
 (Por Waldemar Walmar)

HOJICIA FEMENINA
 Indudablemente las mujeres están invadiendo campos que no les pertenecen según los cables publicados ayer, el gobierno uruguayo ya tiene a su orden un cuerpo completo de policías femeninas, q' tendrán a su cargo funciones que no podemos tener los hombres; es decir: esas mujeres policías no se meterán con un vulgar borracho, ni un simple raterillo, ni mucho menos; ellas se encargarán de otras funciones: la de dar en las rotondas con los tenorios, con los seductores de menores de edad; de manera que en nuestra hermana del sur se terminen los tipos perniciosos, perturbadores de familias. Lo grave del caso es que a esas señoras policías ¿quién las cuidará? Por mucha que sea la disciplina no creo en la renunciación a los derechos... esperemos la prueba; la jarana sale a la cara.

SINOPSIS.
 Sobre la educación del niño, en "Estudios", don Rogelio Robles Peralta, hace un resumen digno de mayor divulgación; el caso no es crear los muchachos, es hacerlos hombres sin trinarlos para que no tomen aversión por la sociedad, por sus semejantes. Tampoco se pueden mimar con frecuencia porque resultan, al fin y al cabo, pepitos por los cuatro costados e inútiles por afeminados. Así mismo, el señor Robles Peralta, se mete en honduras biológicas respecto a los diferentes tópicos sociales, dice que los hijos deben ser químicamente puros, consecuencias del amor "legítimo" de 90° y nunca del "contrabando". Para ello que venga la policía femenina del Uruguay para que atrape los "contrabandistas".

GOMEZ DE LA SERNA.
 Este señor que es uno de los tantos ramones españoles, en este mismo minuto está siendo víctima de los "intelectuales" argentinos —El autor de "Gregarina" y "Ramonismo" pasea su trigémino literario por las calles bonaerenses, achibillado por la cursi novelería en el fluir de los gacelillo ros — Ya alguien dijo en un período local, que a don Ramón "no hay quien le pise el poncho"... y sin embargo, si al autor de la fraseña esa, lo aplasta un camión castigan el chofer...

QUE FRESCOS
 La compañía de fuerza y luz, con hipocresía de picaro empedernido, en anuncio publicado frescamente que solo tres colones cobra por servicio para radio.—Hebráse visto? — lo que de ordinario se ocupa de la fuerza de un bombillo, por qué diablos cobran tres colones? — Tomemos revancha, nadie pague ese servicio y verán que el abuso que se intenta es solo por un sí al caso — Los saltadores de Chicago pueden venir a tomar lecciones a Costa Rica, aquellos se huelgan la vida, razón para hacerse bandidos honrados; los de aquí cazan la moneda como los cocodrilo, escondidos en la tolerancia de los costarricenses.

Estadio Nacional
SENSACIONAL TEMPORADA INTERNACIONAL
FOOT-BALL
 DOMINGO 16 DE AGOSTO 1931 -- A las 9.30 de la mañana
 Presentación del Equipo Profesional
 -- HUNGARO AMERICANO --
HAKOAH
 En un sensacional encuentro con nuestro gran equipo
ORION
 Partido que será jugado en honor de Su Excelencia
Mr. CHARLES EBERTHARDT
LOS TEAMS "HAKOAH" y "ORION"
 tienen la honra de dedicar con profundo respeto y sincera simpatía su primer match en San José de Costa Rica a
 Su Excelencia Mr. Charles Eberthardt
 Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos de América, quien se esfuerza en este país por mantener la buena amistad y cordial cooperación que existe felizmente entre el pueblo costarricense y el pueblo norteamericano, y que el deportismo está llamado a acrecentar.
 Precios: Los mismos de temporadas internacionales anteriores

Mañana Domingo Regias Funciones

A las 1 y a las 2.30 "Salteador Misterioso"
 A las 4 y 6.30 "Madama Satanás"
 A las 8.30 El Destino de un Caballero

A las 1 y 2.30 — **EL VALIENTE**
 A las 4 y 6.45 — **CUERPO y ALMA**
 A las 8.30 — Soberbio Estreno de la más genial de las producciones de Buster Keaton -- **POBRE TENORIO** -- musicada y parlante, diálogos en español superpuestos y **ESTRENO** de la Extra de Laurel y Hardy **HACIENDO DE LAS SUYAS** musicada y parlante

A las 2.30 **EL INTRUSO CON DERECHO**
 A las 7 y 8.45 **ESTRENO: LOS TONTOS BAILAN**

QUIEREN VER UN INDIO ORGULLOSO, PONGANLO A REPARTIR CHICHA

Por haber cometido el sacrilegio de hacer algunas observaciones sobre ciertos asuntos que en aquella mi tierra andan mal, don Fradique Castillo, secretario del resguardo de Santa Cruz, viene cual un miura contra el firmante del presente.

Pero bien, ya que él sale a la lid a liderarlo voy, advirtiéndole que al hacerlo es porque en la mayoría de las veces el silencio lo toman como sinónimo de verdad, y lo hago nada más y solamente por eso, no por don Fradique, ni por quien hizo el artículo cuya paternidad se le niega.

El señor secretario del resguardo por querer salir del enredo que habla de "nunca comprobables y excelentes buenos servicios", y de su idoneidad adie discute y por sabido se llama, que como dice Ud., el pues "lo honra y lo distingue", pero no así Ud. al puesto, y en esto creo no hay discrepancia, ¿me amobros, verdad?

Ha creído don Fradique que el anterior artículo, o le hicieron creer, llevaba por fundamento el de criticar su actuación para que al ser votado de puesto pedirlo yo; cosa más absurda; mi padre me ha enseñado a no andar tras de "hue" para no estar supeditado los valvenes de la política, ni superiores que en la mayoría de las veces el único valor mar que tienen es el que le dan posición; pero a Ud. le pasa que a los históricos que ven de amarillo, veo en mi artículo un tiro para Ud., en fin, él se pica ajos como, verdad? ¿es que pierda cuidado, no soy ni inhumano, no sería capaz de dejarlo en el aire a expensas "churruco", después de haber ocupado un puesto que lo distingue y que lo honra, pues juez de rastro y policía de tiene a secretario del resguardo es como dice el Cielito... sino que hay muchos cosas. Ud. debiera comprender que la tendencia de algunos políticos al hacerle fir el citado artículo.

Respecto a la idoneidad y a buenas labores no las discuto pero si haré reparos que están en ríña con lo que afirmo; no pensar que conoce usted obligaciones y por ende lo atañe al buen cumplimiento su deber, o por lo menos to aquello que está al alcance más inepto de los mortales; es cierto que las autoridades fiscales deben perseguir los juegos de azar y no es también to que toda jugadera al da la abre usted? Dará Ud. con un buen ejemplo a sus sucesores?

bien, esto es lo de menor importancia: en los anuales de los guardos fiscales del país no aparece un solo decimio hecho

COSAS DE DON ANDRES.
 El Lic. don Andrés Venegas se conforma con la verborrea de lapanar, dictada en las plazas públicas, cosa que es de objeto de crítica suya, diciendo que cualquiera que oyerá esos discursos no siendo del país, se haría la ilusión de que esto era una guardia de bandidos... Tiene razón el Licenciado Venegas; antier seguramente estaba de "buenas" y por eso se mostró optimista; lo que no le concedo es el dicho de que nuestro pueblo (gran parte) le gusta el método de propaganda a insultos porque se la pasa borrhaco con guano contrabando; él q' lo dice él sabrá por qué... Ahí tiene el resguardo fiscal una pública denuncia para lo de su cargo.

PARTIDA DE UN PARTIDO
 En esta capital ha llamado poderosamente la atención el raro caso de que cierto círculo de "cier

RADIOS
ONDA CORTA :: ONDA LARGA
 De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago
VICENTE LINES C.
 Agente Distribuidor
 San José Apartado No. 26

MOVIMIENTO DIARIO
 Nacimientos
 María del Carmen, de Manuel Durán y Claudia Géspedes; Arnoldo Quiroz; Juan Manuel, de Víctor Ortiz y Zelmira Montero; Elisabeth, de Obdulio Salas y Flor Noguera; José, de Guillermo Castellón y María Luisa Monge; Marvin, de Clemente Alpijar Garay y Isabel Zúñiga; Ricardo, de Roberto Gil Mac Adam y Clementina Ruiz; Carlos, de Carlos Hernández y Rita Apóstoli; Santiago, de Rafael Angel Barahona y Lidia Villalobos; María Isabel, de Célmino Barrantes y María del Socorro Carvajal.

Despacho de correspondencia
 Hasta las 7 de la mañana se recibirá correspondencia para Estados Unidos, Europa, Canadá y Cuba, que lleva el vapor Uru.

Fiestas
 Durante el día de hoy alumnas del colegio superior de señoritas recorrerá las principales calles de la ciudad vendiendo flores, a beneficio de la cocina escolar. Hay mucho entusiasmo en el público por contribuir a sostener esta importante institución de beneficencia.

Tipos de cambio
 Nueva York... 4005
 Londres... 1950
 París... 0162
 Barcelona... 0365
 Milán... 0214
 Basilea... 0790
 Bruselas... 0530
 Berlín... 0880
 Amsterdam... 1630

NOTICARIO TEATRAL

"El Comediante", la obra de Ernesto Vilches, en la función de mañana
 Parlante totalmente en español, magistralmente interpretada, "El Comediante", el gran drama basado en la obra inglesa SULLIVAN, es presentado mañana en la pantalla del Gran Teatro Raventos por Ernesto Vilches, quien en esta obra efectúa un trabajo inmenso de emotividad gramática. Ernesto Vilches, habiendo montado la obra con toda propiedad a fin de que los escenarios, el vestuario y el ademán de los artistas correspondiera a la época romántica en la que está situado el drama. Acompañan a Vilches Barry Norton, Angela Bentz, José Soriano Viosca y muchos otros de gran talla.

"El Comediante" es la historia de un cómico llamado JHON SULLIVAN, quien se enamoró perdidamente de una dama de la más rancia aristocracia inglesa. El idilio mudo entre la aristócrata y el cómico fué subsecuentemente roto por la testarudez soberbia del padre de ella, que exigía del cómico, orgullo del teatro inglés, el sacrificio de desilustrar a su hija.

"El Hombre que todo lo enreda", es el estreno de Ortiz para hoy sábado, a un colón la entrada en el Moderno
 Todos recuerdan que cuando Ortiz estrenó en nuestro Teatro Raventos, "El Hombre que todo lo enreda", el éxito sobrepasó toda esperanza, manteniéndose la obra en el escenario por varios días. La Compañía Ortiz ha querido cosechar nuevos éxitos y nuevas palmadas con la reposición de esta comedia chistosísima y esta noche, en la función de gala del Teatro Moderno, a un colón de entrada.

Para la tanda de siete, la pantalla exhibirá "Caravanas Bédicas", genial corporización de las nacionalidades que sufrían las caravanas que atravesaban los Estados Unidos en los tiempos remotos de la guerra de secesión.

Para hoy sábado, día feriado, en funciones en el Raventos "Gente Alegre", "Ranga" son las películas del día
 Hoy sábado, por ser día feriado, es día de ir al cine. Insuperablemente que de todos los programas, el de mayor atracción y de más novedad es el que presenta, como de costumbre, el Gran Teatro Raventos. En la función de la una, especial para los chiquillos amigos de vaqueros, la gran película "La Horda Conquistadora".

A las dos y media vuelve otra vez a la pantalla una de las películas que más éxito han tenido

MAÑANA DOMINGO EL VARIADADES PRESENTA OBRA SOBERBIA CREACION DE BUSTER KEATON: POBRE TENORIO.

Con una suma de detalles de gran efecto, sin más trascendencia que pasar un par de horas de sana alegría, sazonada por la risa continua, es la brillante película que se estrena mañana domingo en el Variadares la que está titulada Pobre Tenorio. Es musicada y parlante, con títulos en español superpuestos.

En Pobre Tenorio Buster Keaton realiza el más interesante de sus roles; el de un infeliz joven que como por arte de encantamiento llega a unir sus destinos con una bella y rica joven, a

El pulcro actor de El Demonio y la Carne y otras películas que han acrecentado la fama de John Gilbert, el varonil galán del lienzo de plata, en donde le vemos actuar con el no estudiado desembarazo, con la difícil sencillez de quien al hacer los papeles de hombre de mundo se halla en ellos como en su propio elemento, es el personaje principal de la magnífica superproducción dramática de Metro Goldwyn Mayer, El Destino de un Caballero, musicada y parlante con diálogos en español superpuestos, que se estrena esta noche en la función de las ocho y media en el Variadares.

Con John Gilbert actúan Lella Hyams, Anita Page, Marie Prevost y Louis Wolheim.

TEATRO MODERNO
 SABADO 15 DE AGOSTO

A las 7 p. m. La emocionante película Parlante de aventuras de vaqueros **CARAVANAS BELICAS** por Gary Cooper

A las 8.30 p. m. Función en honor de los equipos HAKOAH-ORION y GIMNASTICA - ESTRENO de la divertida comedia en tres actos **EL HOMBRE QUE TODO LO ENREDA** Exito de risa loca Entrada UN Colón

TREJOS HNOS.
 La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material